

Procès-verbal du Conseil d'école du 2^{ème} trimestre (08/02/2024)

du RPI Pérignat-Es-Allier et Saint-Bonnet

PARTICIPANTS présents		Excusés
Présidente du conseil	M. Darfeuille	
Représentants des municipalités	M. Buche Mme Bonhomme	M. Decombe, Mme Vinatier
Représentants des parents d'élèves	Mme Jouniaux (maternelle) Mme Faure, Mme Garcia, Mme Béal-Enes, Mr Dostrevis (élémentaire)	
Equipe éducative	Mr Darfeuille, Mme Oustinoff Mme Bayon , Mme Maillard, Mme Mougel, Mme ...	Mme Soulier
DDEN		M. Pays
Mme l'Inspectrice		Mme Romeuf

Secrétaire de séance : Mme Oustinoff

1) Rentrée 2024-2025

Ecole Guillaume Cizeron

Les effectifs sur l'école maternelle en septembre devraient être à peu près semblables à cette année avec 14 départs en CP contre 12 arrivées prévues.

Madame Oustinoff repartira à 80 %.

Comme cette année, 2 classes à la rentrée :

- Une classe de PS/MS avec Mr Darfeuille
- Une classe de PS/GS avec Mme Oustinoff

Ecole du Pré de l'eau

Une légère baisse des effectifs (- 5 élèves) avec 19 CM2 partants en 6^{ème} et 15 CP rentrants et 1 départ annoncé. Nous devrions donc avoir 89 élèves : 15 CP / 25 CE1 / 16 CE2 / 18 CM1 et 15 CM2.

Mme Mougel partira à la retraite à la rentrée prochaine, Mathilde étant à titre provisoire quittera l'école aussi. → 2 nouveaux enseignants à la rentrée

2) Evaluation d'école

Elle aura lieu le vendredi 15 mars (le matin à St Bonnet, l'après-midi à Pérignat).

Les enseignants remercient tous les parents ayant répondu au questionnaire envoyé par mail. On peut noter avec satisfaction que la grande majorité des familles sont satisfaits et confiants quant au travail des élèves qui sont confiés aux deux écoles, ainsi que sur les relations avec les équipes enseignantes. C'est très encourageant.

Le jour de l'évaluation, 3 personnes managées par l'Inspectrice d'Issoire seront présentes et passeront la matinée à l'école Guillaume Cizeron et l'après -midi à l'école du Pré de l'eau.

Les 2 directeurs seront déchargés afin de répondre aux questions qui pourraient se poser, un représentant Municipal sera également invité pour une partie des échanges.

Visite des locaux, questionnement des enseignants, Atsem, personnel municipal...

A la suite de cette visite, un compte rendu de cette évaluation sera envoyé à chaque école.

Cette évaluation est valable pendant 5 ans.

Il s'agit d'un constat (papa Victor)

Cette auto-évaluation outre le stress généré et ressenti aura été également extrêmement chronophage.

Elle a cependant permis :

- D'aborder une nouvelle fois des sujets qui nous tiennent à cœur, à savoir l'importance du rythme de travail pour les élèves de cycle 1.
- De mettre en évidence l'ensemble des belles réussites relevées au cours des années, à travers les projets proposés aux élèves (classe de découverte, sorties scolaires, mise en place d'un jardin pédagogique) que sur les qualités d'accueil des différentes structures.
- De réfléchir en plus du projet d'école aux solutions proposées pour les élèves en difficultés.

A travers cette auto-évaluation, l'implication de tous les acteurs de la communauté éducative peut ainsi être saluée.

Les élèves scolarisés sur l'ensemble du RPI peuvent ainsi trouver une ambiance sereine propice à la réussite de chacun d'entre eux.

Activités éducatives et manifestations

Ecole Guillaume Ciceron

- **Noël** : Le Père Noël est venu à l'école pour féliciter les élèves et apporter un cadeau collectif (jeu de cour).

Les enseignants remercient une nouvelle fois les bénévoles d'Enfarandole d'avoir permis cet achat de 1083 euros et la Municipalité d'avoir mis à disposition l'employé communal, et d'avoir accepté qu'un nouveau jeu fixe soit installé dans la cour.

Un grand goûter et une boum sous un préau décoré a clôturé cette période.

- **Bibliothèque** : les enseignants regrettent qu'il ne soit plus possible de retirer des livres pour la classe faute de bénévole sur la commune.

- **Projet Jeux olympiques** : Les 2 classes ont travaillé dans un premier temps sur Paris et ses monuments.

L'étude de la Capitale aura permis aux élèves d'approcher quelques grandes œuvres à travers les visites fictives des musées d'Orsay et du Louvre.

L'équipe enseignante se félicite de l'intérêt porté par les élèves à cette ville puisque nombre d'entre eux sont montés directement sur place avec leurs parents pour une découverte, cette fois-ci réelle, des monuments étudiés.

De plus, c'est grâce à cette découverte de Paris que les jeux Olympiques ont pu être abordés. Ce thème sera le fil conducteur de cette fin d'année.

La flamme Olympique, les anneaux olympiques, la mascotte, ont été travaillés en classe.

En motricité, travail spécifique sur l'athlétisme : course avec haies, sprint, relais...

A suivre sauts et lancers avec une sortie prévue au stade Jean Pellez pour les GS.

Nous dévoilerons prochainement aux parents la suite que l'équipe souhaite donner à ce thème ...

- **Le Court Métrage** : Tous les élèves de l'école se sont rendus à la maison de la Culture de Clermont Ferrand afin d'assister à la projection de la sélection pour les scolaires du Festival du Court Métrage 2024.

Les frais occasionnés pour ce déplacement ont pu être entièrement financés par le don fait à l'école par le Centre de Loisirs suite à la vente d'objets de Noël (200 euros offerts, bus 198 euros).

Le prix d'entrée fixé à 3 euros par enfant a été pris en charge par la Coopérative Scolaire. Les fims ont abordé le thème de la Pollution et du développement durable, l'accueil des réfugiés...

Les élèves et l'équipe enseignante ont beaucoup apprécié.

RPI

- **Projet Restos du cœur** : Comme chaque année, une collecte au profit des Restos du Cœur aura lieu vendredi 22 mars. L'école Guillaume Cizeron aura besoin d'accompagnateurs le jeudi 14 mars pour mettre les tracts dans les boîtes aux lettres ainsi que le vendredi 22 mars pour la collecte en porte à porte. Comme dirait Coluche : On compte sur vous !!!

L'école élémentaire ouvrira la collecte aux habitants de Pérignat par la distribution de tracts dans les boîtes aux lettres. La collecte aura lieu du 18 au 22 mars.

Mme Bonhomme propose de mettre l'évènement sur Facebook et mail à tous.

- **Calendrier 2024 des jeux olympiques** : remerciements à Mme Bertrand et à Valentin le photographe pour leur implication et le travail fourni afin de réaliser les calendriers. Bénéfices obtenus de 880€.

Ecole du Pré de l'eau

Pour toute l'école :

- **Noël** : gouter de Noël le vendredi 22 décembre. Remerciement à M. et Mme Vassal, les gérants de l'Intermarché de Pont du château qui ont offert les viennoiseries à l'école.
- **Lectures à la médiathèque** pour toutes les classes de l'école le 22 décembre sur le thème de Noël.

Pour les classes de CP/CE1 :

- **Animation sur les oiseaux par la LPO** dans le cadre du projet sur l'environnement le jeudi 7/12 ou le vendredi 8/12 selon la classe.
- **Intervention de 2 chanteuses lyriques** dans les classes de CE1, le vendredi 12 janvier. Remerciements à la section culturelle de l'Amicale Laïque qui a offert cette animation.
- **Lecture-écriture animée par Juliette Malfray, une comédienne, sur les animaux fantastiques**, le mardi 09/02 à la médiathèque de Pérignat et proposée par la bibliothèque de Billom Communauté. Lecture d'un conte amérindien suivie une séance d'écriture où les élèves devaient inventer leur animal fantastique. Prêt de 2 malles à l'école avec des livres sur le thème des animaux fantastiques jusqu'aux vacances.
- **Animation de la LPO sur les arbres** le jeudi 18/02 ou vendredi 19/02 selon la classe.
- **Visite guidée de l'exposition « Motif central » de Julien Colombier au musée Mandet** à Riom avec comme thème des fresques végétales réalisées à l'acrylique ou de petits tableaux à la craie de la flore locale.
- **Matinée jeux d'opposition** à l'Arténium de Ceyrat le jeudi 08/02 avec pique-nique sur place.
- **Plantation de haies** vers le cimetière de Pérignat le jeudi 15 février au matin.

Pour les CE2/CM1/CM2

- **Poursuite du projet musique**
- **Cycle patinoire du 01/02 au 28/03 (7 séances)** : les 2 premières séances ont eu lieu. Cout du bus 770€ et cout des entrées et de la location des patins 582€ soit un cout total de 1352€ financé par l'OCCE.

Questions des parents : Quels seront les sorties ou voyages proposés cette année ?

→ En réflexion pour la maternelle

→ Les CP/CE1 feront une sortie pour clore leur projet environnement. Mais rien n'est arrêté pour l'instant.

→ Les CE2/CM1/CM2 partiront 2 jours à Super Besse pour une classe « Sport et Volcan ». Une réunion sera organisée pour présenter le projet aux parents des classes concernées.

L'équipe éducative remercie tous les parents qui se rendent disponibles pour accompagner les différentes activités ou sorties. Sans eux aucune sortie ne serait possible.

Questions à compétences municipales

1. Aménagements et travaux réalisés

Ecole Guillaume Ciceron

- Les néons de la classe de Mr DARFEUILLE ont été changés. Monsieur le Maire est intervenu à l'école à l'invitation du directeur afin de faire un bilan des travaux en cours ou à faire et des projets à venir.
- Pour la douche pour les enfants, Sylvain l'employé communal va faire le nécessaire afin que le débit de l'eau soit suffisant pour permettre de s'en servir.
- Pendant les vacances, un radiateur moins consommateur d'électricité, actuellement sous le préau, remplacera un radiateur dans la classe de Mr Darfeuille comme demandé précédemment.
- Au niveau sécurité, les différents récupérateurs d'eau seront fermés afin que personne ne puisse les ouvrir.
- Dans le couloir, il manque 2 petits néons devant la classe de Mme Oustinoff, il semblerait que ce type de néons n'existe plus...
- Le rideau de la classe de M Darfeuille sera réparé.

A plus long terme, il est envisagé un rafraîchissement des peintures. Cela doit faire l'objet d'une réflexion et d'une budgétisation étalée sur plusieurs années.

Monsieur Darfeuille a dévoilé à Mr le Maire le projet d'école sur une plus grande végétalisation de la cour avec entre autres la plantation de 3 nouveaux arbres au milieu. Monsieur le Maire ne le souhaite pas car les travaux pour enlever le ciment serait conséquent et empêcheraient l'installation de barnums lors de la location de la salle polyvalente ou lors de fêtes de la commune. De plus, il craint que de nombreux câbles puissent s'y trouver.

Monsieur Darfeuille explique qu'il envisagerait alors un projet d'embellissement de la cour avec le traçage de différents jeux à la peinture sur le sol (marelles...) de peinture sur les buses et de réfection du jardin.

Monsieur le Maire ne s'y oppose pas, l'équipe enseignante remercie l'équipe Municipale.

Une discussion est en cours pour installer soit du gravier ou des écorces de bois à des endroits stratégiques de la cour pour éviter les mares qui se forment et rendre les élèves le soir un petit peu moins boueux....

Enfin Mr Darfeuille regrette les dégâts occasionnés par certaines personnes qui, dans un premier temps ont cassé la table offerte aux élèves par l'Amicale Laïque de Saint Bonnet et les Crayons plantés par Sylvain pour signaler l'école et qui n'ont pas été remplacés

Remerciements à la mairie et à Sylvain pour tous ces travaux réalisés et pour son écoute pour les projets à venir.

Ecole du Pré de l'eau

Pas de travaux particuliers

Remerciements à la mairie et aux employés municipaux pour l'entretien régulier et les réparations effectuées ainsi que pour leur efficacité lors des chutes de neige. Il restait assez de neige pour les enfants !

2. Demandes

Ecole Guillaume Cizeron

- Consolidation du bois entourant les carrés au jardin. Demande formulée l'an passée. D'après l'employé communal, il est difficile d'envisager une consolidation compte tenu de l'état du bois. (vu avec Monsieur le Maire sur un projet de réaménagement du jardin)
- Remettre du sable dans le bac, utilisé pour sabler les portails. (vu)
- Rafraîchissement de la peinture sous le préau et dans les classes. (vu en projet)
- Réparation des rideaux dans la classe de Mr Darfeuille. (pendant les vacances)
- Pb de l'eau qui stagne dans la cour après les averses. (en réflexion)
- Trouver une solution pour mettre en place le voile d'ombrage

Ecole du Pré de l'eau

- Repeindre les lignes extérieures du terrain de basket et des marelles dans la cour.
- Installer un récupérateur d'eau sur le préfabriqué.
- Aplanir la bosse de la cour « dite rouge » qui se dégrade énormément.

Questions parents :

- Une date / période d'installation est-elle prévue pour le store côté ouest ? → *Le store devrait être installé pendant les vacances de printemps.*
- À ce jour, les parents élus ne reçoivent toujours pas les informations liées aux commissions du PEDT. → Il faudrait qu'ils puissent être consultables, par exemple sur le site de la mairie.

Séance close à 19h35.

Signature du président
Thierry Darfeuille

Signature de la secrétaire
Martine Oustinoff